



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10378

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

CONDICIONES

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º día de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

LUNES 8 DE JUNIO DE 1896

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorete, rue Casimiro 61; y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

## MAQUINAS Y HERRAMIENTAS

Para las minas, las fundiciones, obras públicas y para la agricultura. Arados de doble vertedera, bombas de gran rendimiento, máquinas para pascaderos, montes especiales. Especialidad en calderas y máquinas de vapor, cables de abaca y metálicos, vía férrea con sus wagonetas, plataformas y demás accesorios, correas, etcétera, etcétera.

Básculas y Cajas para caudales. Excelentes referencias sobre la bondad de nuestros artículos.

CAMILO PÉREZ LURBE

12. CASTELLINI 12.

Véase anuncio MODA Y ARTE en la tercera plana.

## LABOR BENEFICIOSA.

El Ayuntamiento aprobó en la sesión del sábado último el proyecto de convenio con la sociedad constructora de los caminos de Herrerías y Escombreras, satisfaciendo a satisfacción de todos una cuestión que hasta ahora ha ofrecido dificultades sin cuento. Que sea enhorabuena.

Cuando en sesiones pasadas se propia a debate esta cuestión y desesperaban algunos concejales señalaban el camino del litigio como el único posible para llegar al término de la cuestión, sentimos grandes temores de que esta se convirtiera en empleo ruinoso para el municipio, por lo largo que había de ser y por los incidentes que se derivarían durante su tramitación.

Por fortuna, los que aconsejaban la calma se hicieron oír y la solución ha venido sin desdoro para nadie, sin perjuicio del derecho, sin disgustos, sin lesión de los intereses de ninguna de las partes, porque es la obra de la buena fe y del convencimiento.

Que la solución hallada es justa y buena lo dice de modo elocuente el acuerdo unánime de la corporación municipal, aceptandola y el voto de gracias acordado para el alcalde Sr. Ceada, para el vicepresidente de la empresa Sr. Prafumo, para la comisión de caminos, para los concejales letrados que han ilustrado la cuestión, para todos, en fin, los que han intervenido en ella a fin de llevarla a puerto de paz.

Las condiciones de arreglo las conocen nuestros lectores; las insertamos en el número correspondiente al 30 de Mayo, en el título de la sesión que el Ayuntamiento celebró aquel día, y meditando ellas serán recompuestos los caminos, para ponerlos en buen estado, cesando de una vez las quejas de los fraginantes y los perjuicios que sufrían al tener que meter sus averíos por caminos destrozados que obligaban a entretenimientos costosos del material circulante, consecuencia inmediata de la falta de entretenimiento del camino circulado.

Solucionada la cuestión tan a gusto de todos, no tardará en comenzar la reparación de la carretera, que fue un día arteria prin-

cipalísima del comercio entre el distrito minero y la ciudad, recogiendo los beneficios no solo los industriales que han de usarlo, sino también los numerosos obreros que han de ser empleados en los trabajos.

A unos y a otros y a cuantos han llevado la cuestión a término feliz enviamos nuestra felicitación.

## LOS ANARQUISTAS

Otra vez vuelven a ponerse en campaña los que pretenden regnerar el mundo haciéndolo saltar en pedruzcos.

El telégrafo había anunciado que se notaba en Francia agitación entre los anarquistas. Aquí todo estaba tranquilo por ese lado. Los políticos se ocupaban en las tareas del Congreso y del Senado, en los lances á que da lugar la discusión de actas y en los incidentes de la cuestión Campos y Borrero. Los no políticos, el pale imparcial, es decir, la mayoría de los españoles, se ocupaban en la campaña de Cuba, siguiendo ahielpas con el pensamiento las columnas de operaciones, aplaudiendo sus triunfos y condeando con todas las energías de sus almas las salvadas enormes de los filibusteros.

De pronto ha sonado un grito de horror en Barcelona y España entera ha vuelto los ojos á la ciudad condal.

También allí hay filibusteros ó anarquistas; traidores á la patria ó enemigos de la humanidad; gones sin corazón y sin conciencia, cuyo objetivo es el mal y su ocupación el hacer daño.

Al estallido de las bombas con que los rebeldes de Cuba hacen saltar los trenes, han respondido los filibusteros ó anarquistas de Barcelona arrojando una bomba al paso de una procesión y sembrando el terror y la muerte entre los fieles que asistían al acto religioso.

Diez muertos y veinticuatro heridos ha sido el resultado de esa proeza; treinta y cuatro familias desesperadas lloran amargamente las consecuencias de ese crimen y un pueblo horrorizado contempla el terrible cuadro que ofrecen á la vista tantos despojos sangrientos, tantos semblantes afligidos, tanto dolor y tanta angustia.

La noticia; recibida muy de mañana en esta ciudad, ha producido sensación penosísima y ha levantado indignación creciente contra los malvados que lanzan la muerte al acaso, haciendo blanco de inocentes venganzas á débiles mujeres, pobres ancianos é inobentes niños.

El crimen de ayer, tercero de los cometidos en montón en la ciudad condal, tendrá su castigo. El autor se encuentra en poder de la justicia y ésta cumplirá con su deber.

## ESTADÍSTICA

La Dirección de los servicios municipales de Higiene y Salubridad ha publicado la estadística sanitaria correspondiente al pasado mes de Mayo; de la cual nos ha remitido un ejemplar, que tenemos á la vista.

La comparación entre las cifras de muertos y nacidos nos hace conocer que continúa aumentando la población, si bien no en la cuantía de los meses anteriores. Los nacimientos registrados son 308. Las defunciones 251. El aumento de población es de 57 individuos, correspondiendo al casco de la ciudad y barrios extramuros 13 y á las diputaciones 44.

El aumento de población desde 1.º de Enero es como sigue:

	Nacimientos	Defunciones	Aumento
Enero..	351	273	198
Febrero..	358	198	160
Marzo..	400	236	164
Abril..	306	224	82
Mayo..	308	251	57
	1723	1122	601

El aumento de población en los cinco primeros meses del año anterior fue de 582 individuos, ó sean 39 menos que el año actual.

De los nacidos en Mayo de este año son varones 164, hembras 144; y del total son legítimos 283 y naturales 19.

Las defunciones han ocurrido en 143 varones y 108 hembras, de todos los cuales eran casados 78, viudos 32 y solteros el resto.

Han fallecido de enfermedades infecciosas y contagiosas 140; de las demás enfermedades frecuentes 109 y de muerte violenta 2.

En el primer grupo figuran 1 por viruela; 2 por sarampión; 1 por escarlatina; 4 por difteria; 16 por gripe y 65 por pulmonía. En el segundo grupo figuran 19 defunciones de muerte natural, y en el tercero 1 por suicidio. En Mayo del año pasado no hubo ninguna defunción por gripe, y las que causó la pulmonía no fueron más que 19. Mayo actual le supera en 62. ¡Bonita cifra!

Los matrimonios registrados el pasado mes se han elevado á 75, de los cuales 41 en la ciudad y 34 en las diputaciones.

## BANQUETE DE PERIODISTAS

Respondiendo á las finas invitaciones

## CAMPAÑA DE CUBA

Santiago de Cuba 13 Mayo 1896. Señor Director de El Eco de Cartagena.

Muy señor mío y amigo: nuestra brillante Marina de guerra continúa prestando, como siempre, muy importantes servicios.

Después de la valerosa defensa que «La Mensajera» hizo, defensa en la cual el alférez Sr. Butron demostró su bizarría y pericia, viene el cañonero «Galicia» á continuar la serie de hechos heroicos atacando frente á Baracoa, á una gruesa partida rebelde que intentaba el saqueo de Jullabo, poblado inmediato á aquel puerto.

Tres horas de lucha, en la que el Galicia disparó mas de 200 cañonazos, decidió el combate á favor nuestro, resultando derrotado el enemigo que se retiró con muchas bajas.

Por nuestra parte no hubo novedad á pesar del nutrido tiro que los rebeldes nos hacían desde la manigua.

Toda la dotación del «Galicia» merece entusiastas elogios por el valor demostrado en el combate. Sobresalió el maquinista D. Francisco Amador, cartagenero, que sobre cubierta permaneció haciendo fuego de Mülser y rodado siempre por espesa lluvia de balas; no obstante la cual resultó ileso milagrosamente. Propónese, según mis noticias, para una recompensa que, en verdad, ha merecido.

Se ha trasladado á Cárdenas la representación y banderas de primer regimiento de infantería de Marina, cuyo jefe es el bizarro coronel D. Eduardo Calvo. Dicho señor es detallado, comandante militar de la plaza. La representación de infantería de Marina está formada por el comandante

de los Sres. Vilella y Pla, dueño del Hotel Inglés, establecido en la calle Mayor, y para conmemorar la inauguración de dicho establecimiento, según rezaban los B. I. M., reuniéronse el sábado por la noche, alrededor de amplia mesa, gran número de periodistas, á los cuales obsequiaron aquellos con un banquete que fue servido con arreglo al siguiente

### MENU

Entrémés.—Consomido real: Frito va viado á la italiana. Fillets de bœuf á la normanda. Gelatina de pávo á la Perigord y Jamón en dulce. Contrafilete á la inglesa. Charlotte á la aniseta. Pastres.

Vinos.—Valdepeñas, Rioja, Jerez y Champagne.

Licores, café y cigarras. Como no había prisa, por que el día siguiente era de los dedicados al descanso, la fiesta se prolongó hasta muy tarde, reinando durante toda ella la mayor alegría y satisfacción.

Al desdorcharse el Champagne iniciá los brindis nuestro amigo D. Ricardo Medina, que dio las palabras á los señores Vilella y Pla por sus generosas y desinteresadas iniciativas en esta nueva casa; siguiendo á este brindis otros muchos inspirados en igual deseo.

Por nuestra parte reiteramos á dichos señores la expresión de nuestra gratitud, desando al nuevo Hotel larga vida y copiosos rendimientos que redunden con largueza los sacrificios que causata á los señores Vilella y Pla.

Sus deseos se realizaron cumplidamente. Tres veces atrás á San Luis y las tres veces fué rechazado con muchas pérdidas, ocurriéndole lo propio cuando se dirigió contra Longo y al Cristo.

Las fuerzas que guarnecían dichos pueblos se portaron admirablemente. Tuviéron tres muertos y algunos heridos leves; y en cambio Maceo perdió más de 80 banderos, si bien consiguió retirar gran número de heridos.

Al siguiente día el coronel Roops tomó el campamento de José Maceo, haciéndole bajar con un número de heridos á 30 muertos y 100 heridos.

Esto y una emboscada sufrida por el batallón de León en la que resultaron heridos 17 individuos, son las únicas novedades de la semana pasada. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

## DE MONTERÍA

A la hora que, según el dicho vulgar, corre la mala fortuna, practicaron anteañoche un ojeo las fuerzas de policía mandadas por el Inspector de vigilancia señor Soto y Pedreño.

La operación estaba hábilmente preparada por el Inspector de Lueros; pero como el viento era fuerte, porque la voz de alarma valió como el rayo, le vantando los ánimos de los demás antes de que los cazadores ocuparan los sitios marcados de antemano para detenerla.

El plan solo asistió á cabo con fortuna en una cueva de la calle de San Fernando, sitio de recreo, en donde fué sorprendido el portero en términos tales que se vió imposible de dar aviso á los que en su villa se descansaban.

La visita de la autoridad causó en la ciudad un efecto deplorable y no bien hizo aquella su aparición en el local que buscaba, moviose ruido extraordinario, presentándose enseguida un grupo de individuos que se dirigieron en actitud de tomar las de villadiego; pero las salidas estaban tomadas y el copo fué completo. El Inspector inventó de varios chismes y de muchos puntos, los cuales fueron conducidos al depósito á disposición del juez.

Y cuando se disponía á continuar la baidá, encontró que los pájaros habían volado al enterarse de que los vientos que soplaban de la calle de San Fernando eran tempestuosos.

## TIJERETAZOS

El botón universal ha vuelto á abrir la boca para hacer rér.

Como siempre que se trata de payazo, se ha levantado de muchos en el Capitolio de Washington y ha podido la libertad de los prisioneros del «Competitor».

Si el gobierno español no accede á ello, la colera de Morgan sería terrible.

Por sí acaso, ya prue que se hagan en los Estados Unidos grandes traveses y que se envíe la esbuhara á Cuba.

Si es ahora que pasará estado el de la espada celebre reciba la carta en que un jefe del ejército español le llama cañalla?

Habría que trabarlo y ponerle serrata.

Bien mirado, no es extraño que el desvergonzado senador yankee pida eso y más si se ofrece.

En primer término necesita justificar los cuartos que cobra, pues está á sueldo de los insurrectos. A tanto por oca.